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Serve to Change Lives「奉仕しよう みんなの人生をゆたかにするために」 
国際ロータリー会長 シェカール・メータ 
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本日の卓話 

卓話者： 中井 隆三 会員 
   
  ㈱日本動物医療センター 代表取締役  

 

演 題：「日本中の動物病院にいま      

    突きつけられている課題」 
 

卓話者：千代田運輸株式会社  

   代表取締役    水野 功 様 
    国際ロータリー第２７５０地区 2015-16 年度ガバナー 
   東京飛火野ロータリークラブ会員 

 
演 題：「 元気なクラブを目指して 
   ～Participate, Take Action, Activate～」  

 
紹介者：中西 弘毅 会員 

 

前回の例会 

前職は木工職人だったのですが、祖父が倒れて会社
を継ぐことになり十数年が経ちました。 
動物病院は獣医師、看護師、受付、トリマー等で成
り立っています。そのうち国家資格は獣医師です。
令和二年現在40251人います。内、国家公務員が
525、家畜保健衛生所、食品、食肉行政関係など
9000人、大学・製薬メーカー・フードメーカー等
の民間企業で8000人、そして個人病院などで18000
人です。業界としては狭い業界です。 
かわって、動物病院の数ですが2010年に10350件
だったのが2021年には12435件と11年で20%増えて
います。一見、成長途中の市場のように見えます。 
うちの病院でも新規の飼い主さんがコロナ前の3倍
になっています。しかし、実際に犬の飼育件数は
2008年の1300万頭をピークに減り続けて、ここ1年
間で100万頭減っています。(2021年は710万頭) 
アイフルのクーちゃんブームで300万頭増えてピー
クに、その子たちが今寿命を迎えています。それに
もかかわらず、動物病院は増えています。独立志向
が強いというよりは、業界の古い体質の中、給料の
面、待遇の面他、やりたいことも増えてきての独立
開業をする人が多いです。美容師さんの世界と似て
いる気もします。増えているが潰れている病院も多
いです。歯医者さんの3年後を追っかけているとも
言われています。 
そんな中、「愛玩動物看護士」という国家資格が新
設されます。ミニ獣医師と言われるほど大変な仕事
ですが、今まで正式には注射も採血もできなかった。 
それができるようになり、獣医師もほかの業務に専
念できるようになり仕事の効率化が図れる。また、
社会的地位が向上、給料・待遇が改善され、結果離
職率の改善も期待されます。 

てもらうために、今後賃金をアップしないと、施設
の維持が困難になると思います。 
業界で生き残っていくためには、一人当たりの生産
性も高めなければなりません。 
ごく一部の病院は別として機材も持てない小さな病
院はどんどん苦しくなっています。患者さんからす
ればCTがあって当然と思っているところもあります。 
モデルケースとして入院も手術もしない小さな麻布
十番の別院を持っています。何かあったら幡ヶ谷の
本院に移す。何かあったら大きな病院にパスする。 
それによって共存共栄の仕組みを作ろうと模索して
います。もう一つは付加価値を高め顧客に選び続け
られる病院になることです。 
うちの病院紹介です。ここ数年で大改装して、健康
な子たちを対象にしたウエルネスセンターをつくり
色々な催しをしています。犬依存からの脱却、猫専
用の入院施設、うさぎ、フェレット、ハムスターを
診療対象。職員の休憩室の充実、24時間勤務に対応
した勤務シフト等社員が働きやすい環境にも投資・
整備しています。 

現在看護師の平均年収
が300万円に届かない
状態です。お得な労働
力として今まで曖昧な
まま過度の業務を行っ
ていました。国家資格
化することで、監督官
庁の行政指導などによ
り資格保持者なしでは
成り立たなくなります。
病院の屋台骨を支えて
きた看護師に働き続け 



会長：陣内隆         幹事：木村奈美枝 
会報委員会 委員長：村上義弘 副委員長：中井隆三 委員：冨山洋一 由井伯秀 田中秀和 小林美和 

第 1652回 例 会 報 告 
 
■ 5月17日 例会プログラム     

1. 故岡田高治様へ黙禱 

2. 点鐘 

3. 国歌「君が代」 

4. ロータリーソング「奉仕の理想」 

5. ポール・ハリス・フェロー認証
状とバッジの贈呈 

6. お誕生日のお祝い 

7. 会長報告 

8. 委員会報告 

9. 卓話 

10.点鐘    
■ 出席報告               
5月17日  出席者30名 ビジター0 ゲスト0 
       出席率 60％       
4月19日    出席者33名 メーキャップ4名  
       計37名 
       会員数53名  出席対象者 50名    
       修正出席率 74％ 
○ 会長報告 
 ・先日地区大会がありました。やはり顔を 
  合わせての会はよいものです。 
 ・本日の理事会の報告です。 
   ・ロータリー財団・米山奨学金への寄付 
    は例年通り。 
   ・財団補助金について制度の問題から新 
    たな支援先が提案されました。詳細に 
    ついては次年度で。 
   ・地区大会前半の会長幹事会で、経過 
    報告と規定審議会で人頭分担金の増加 
    の報告があった。 
 

6月    7日（火）クラブ協議会 
       「今年度委員会活動報告」 
 
6月  14日（火）①年次報告 木村幹事 
        ②卓話 柴孝也会員 
 
6月  21日（火）最終夜間例会 
                

今後の例会予定        

 
新井会員    天野会員 
山口会員    矢濱会員 
  

ニコニコボックス 
 

ありませんでした。 累計 ３１０，０００円 

今月のお誕生日 

○ 委員会報告 なし 
〇 幹事報告 
 ・国際大会での日本人親善朝食会の締め切り 
  延長。 
 ・交換派遣生募集の応募要項の訂正 
 ・２７５０地区親睦ゴルフ決勝大会 5/20 
   新橋からは 藤永・納見・三宅・相田・ 
              伊賀・川口(敬称略) 出場 
 ・ﾏｲﾛｰﾀﾘｰの登録のお願い。 
 ・次週５/２４は休会 
  
〇 柴会員より岡田さんを偲んでお話がありま 
 した。 

ポール・ハリス・フェロー認証状とバッジの贈呈 

 
高橋会員   中井会員 
加藤会員   小林会員 
  

 
中根会員 
木村会員 
  


